
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
５月１９日（金）令和５年度 第１回学校運営協議会を開催 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                     

                                      

                                      

伊達市立東小学校 
コミュニティスクール通信 

   第１号 
 令和５年５月２５日発行 

発 

行 

 

長鯨丸（ちょうげいま

る）は、明治３年、亘理

からの第１回移民団

２５０名を乗せ、新天

地を目指して船出し

ました。 

◆◆◆◆協議内容 （議長 永井委員）◆◆◆◆ 

（１）令和５年度 学校経営の重点 

（２）いじめ防止対策推進法に基づく本校の取組について 

（３）東小スタイル 

（４）学力向上・体力向上 

（５）東小学校ICT推進状況（AIドリル） 

（６）通学路について 

（７）姉妹校交流について 

（８）令和5年度 年間行事予定 

（９）令和5年度 学校運営協議会計画 

（１０）その他 

学校運営協議会（コミュニティ・スクール）を中核として、地域・保護者の皆様と共に教育活動を

行い、東小学校の子ども達がより良く育ち、社会に出たときの「生きる力」を身に付けさせることが

できるよう取組を進めてまいります。今後も皆様のご理解とご参画をお願いいたします。 

【協議より】 

（１）学校経営の重点～（５）ICT 推進状況まで 
 ＜校長より＞ 
 質の高い教育を行っていく。その前段としての働
き方改革に取り組んでいる。 
新たな学校行事の創造として、学校教育を持続

可能にしていけるようにスクラップアンドビルドに取
り組んでいる。 

 
＜委員より＞ 
○新しいことがどんどん増えて学校が変わってきい
ることが分かる。 

○内容が難しくてついていけない。 
○AI ドリルについて、どのように指導しているの 
か。伊達市全体でやっているということだが、全
道的にはどうなのか。 

→導入時に、授業で活用できるように全教員を対
象に研修会を行った。本年度は、試用期間で無
償となっている。 

○AI ドリルを使ってみてどうか。 
→子どもたちの方が慣れは早い。学期末に児童に
アンケートを取り、検証して行きたい。 
○コロナが 5 類になり、子どもたちのマスクの状

況はどうか。 

→東小は外している子どもが多い。マスクの

着脱については、個人の判断になる。マス

○コロナが 5 類になり、子どもたちのマスクの状況
はどうか。 
→東小は比較的に外している子どもが多い。マス
クの着脱については、個人の判断になる。マスク
をしている、していないという部分での生徒指導
事案は、今のところないが、見逃している可能性
もあるので、今後も気を付けていきたい。 

○英語の授業が行われているが、東小で英検をや
る予定はないか。小学生が英検を受けようとす
ると中学校か室蘭に行かなければならない。 

→昨年度より 6 年生が英検 ESG というのを受け
ており、今年度も 12 月 8 日に実施を予定して
いる。級別の受験に対応しているものではない。 

 
（６）通学路について 
  ・前回検討していただいたなお歯科～ネッツ

TOYOTA までの通学路について、伊達市登
下校安全対策会議の結果、伊達警察署では、
横断歩道の設置は不可という回答をいただい
た。通学路の変更を含め、市教委と協議して
いく。 

 
 
○黄金地区で以前、HE．エナジーの会社ができ
たときに、黄金小前の通学路の通行に気を付
けるよう申し入れを行ったことがあった。
改善されていたと思うが児童の登校時に出



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○黄金地区で以前、HE エナジーの会社ができた
ときに、黄金小前の通学路の通行に気を付ける
よう申し入れを行ったことがあった。改善されて
いたと思うが児童の登校時に出勤の車が重な
る。 

→危険個所に追加し、報告する。 
○稀府地区で出されている箇所は、バス通学にな
ったため、現在は問題になっていない。 

○交通事故や登下校にかかわっての問題があれ
ば教えてほしい。月 1 回行っている自治会定例
会で取り上げて、地域に知らせていきたい。 

○黄金の五部会館の近くの松にカラスが巣をつく
り、撤去してもらった。カラスが子どもたちをねら
うこともあるので、見つけたら役所へ連絡をした
方がよい。 

○通学路に面した場所にカラスが巣をつくることが
ある。場所によって管轄が違うようだが、知らせ
るとすぐに撤去してくれた。 

→学校にも知らせていただければ、児童への指導
や注意喚起ができる。実際に春先は数件、その
ような連絡が保護者や地域の方よりあって対応
できた。 

 
（７）姉妹校交流について 
・令和５年度は民泊なしの訪問を行う。 
 

（８）令和５年度年間行事予定 
 ・６月１０日（土）の運動会は午前日程で行う。観
覧者の制限などを行わない。 

 ・９月６日（水）大津波避難訓練を保護者、地域も
参加できる形で行う。 

 
（９）学校運営協議会計画 
 ・市教委主催 学校運営協議研修会について 
 
（10）その他 
＜校長より＞ 

・最近の生徒指導について、みらい館の前の自転
車の乗り方、舟岡公園の築山を自転車で降りて
いる、くじら公園でのトラブル、西松屋裏での投石
などがあった。地域の方や保護者と連携して指導
にあたりたい。 

 
＜委員より＞ 
○自転車の乗り方でヘルメットをしていなかったら
注意した方がいいのか。 

→ヘルメット着用は努力義務 
○時代的に注意しづらい。学校かから地域にお願
いをしてはどうか。 

○仕返しや復讐も怖い。子どもたちや保護者にも
悪いことをしたら、地域の人に注意されることを
知ってほしい。 

→明らかな犯罪行為であれば、警察への通報にな
る。 

○子どもたちに注意したことを学校に言わないと駄
目か。今までも注意したことはあったが全部を伝 

 

 →学校への連絡はケース 

 

悪いことややっちゃいけないことを、家庭・  

 えているわけではない。 
→学校への連絡はケースバイケースになると思う。 
→悪いことやしてはいけないことを、家庭・地域・学
校で子どもたちに教えていくという方向性が見
えた。子ども、保護者にもそのこと伝えていく。 

 
・運動会では、鼓笛がラストイヤーとなる。６年生団
体種目「天までとどけ」、紅白リレーを行わない。 
・「天までとどけ」の競技には棒を支える大人が 6
人必要で、練習にはこれまでグラウンドの桜の木
を利用してきたが、その木が朽ちてきて使えなくな
り、練習が難しくなった。 
・紅白リレーは練習を休み時間に行ってきたが、そ
の間、選ばれていない８割の児童の指導に教員
がつけないという実態があった。足が速い子が活
躍する場としては西胆振の陸上大会がある。ぜ
ひ、東小の看板を背負って広い世界で戦ってほし
い。 
・運動会では来る大人も楽しめるような新たな取
組、小さなビルドを考えている。６年生の保護者を
中心に紅白の得点加算につながる競技参加を考
えている。徒競走の最初と最後に有志で走っても
らい、子どもたちに大人の本気のチャレンジ、楽し
む姿を見せたい。 
・持続可能な学校行事にしていくために、理解して
いただきたい。 

「1 年生を迎える会」の様子 
（令和 5 年 5 月 2 日） 

数年ぶりに全校が一堂に会しての集会
活動となりました。 


